



Lettre d'information

Sommaire

[COP 30](#)

[Vie Associative](#)

[Migrants](#)

[Palestine](#)

[Et Aussi](#)

COP 30

Un rendez-vous crucial pour la justice climatique

La COP 30, ou 30e Conférence des Parties, se tiendra du **10 au 21 novembre 2025** à Belém, au nord du Brésil. Cette nouvelle édition doit permettre une révision des engagements climatiques des États pour la période 2026-2030. Près de 200 pays y participeront accompagnés de milliers de représentants de la société civile, d'ONG, de scientifiques, de jeunes activistes d'entreprises et de collectivités locales.

La COP 30 ne doit pas être une conférence de plus. Les mouvements citoyens attendent des engagements concrets :

- La sortie des énergies fossiles.
- Le renforcement de la justice climatique.
- Une reconnaissance du droit à un environnement sain.
- Des financements publics massifs pour l'adaptation des pays les plus vulnérables.

La COP 30 pourrait bien être la dernière à pouvoir réorienter efficacement la trajectoire climatique mondiale. Dans un contexte de tensions géopolitiques, de recul démocratique dans certains pays et de désengagement des financeurs historiques, la mobilisation des citoyens, des ONG et des acteurs de la solidarité est plus indispensable que jamais.

Le CCFD-Terre Solidaire appelle à en faire une étape historique vers une transition juste, respectueuse des droits humains et tournée vers un avenir viable pour toutes et tous. Il se mobilise pleinement pour y porter la voix des peuples les plus vulnérables.

Lire l'article complet sur [le site du CCFD-Terre Solidaire](#)

Le Réseau Action Climat (dont le CCFD est membre) propose des webinaires pour vous permettre, en 1h, de comprendre :

- Le fonctionnement d'une COP
- Le contexte international dans lequel la COP30 va se dérouler
- Les objectifs de cette COP30
- Les sujets / priorités que le Réseau Action Climat souhaite suivre.

Première session le **30 septembre 2024, de 12h à 13h**

Infos et inscription sur La Place dans le groupe [Justice Climatique](#) que vous pouvez rejoindre si bénévole et intéressé.e.

Vie associative

Assemblée régionale ; Attention changement de dates :

Samedi 11 et Dimanche 12 octobre à Aix en Provence

- Samedi matin : nous aurons la joie d'accueillir **Aya Zinatey, directrice de Tishreen** (partenaire du CCFD-Terre Solidaire, en soutien aux Palestiniens d'Israël).
- Après-midi : Information/formation sur la campagne « Abus des multinationales : on devrait tous pouvoir dire non », suivies d'une mobilisation dans l'espace public à Aix.
- Soir : projection-débat du documentaire « L'illusion l'abondance ».
- Dimanche : Célébration (pour celles et ceux qui le souhaitent).
- Échanges sur nos dynamiques régionales (communication, événements communs, liens entre bénévoles).
- Point d'étape sur le projet d'immersion en Inde et au Cambodge.
- Elections.

Pour vous inscrire [c'est ici](#) (une ou deux journées au choix),

Assemblée diocésaine

Ce n'est pas tout de suite et on en reparlera mais notez bien la date : **Vendredi 5 décembre**

L'équipe d'animation, qui se réunira le jeudi 11, mettra sur pied un groupe pour la préparer. Vous pouvez vous y joindre.

Adhésion

Comme chaque année, nous vous invitons en cette rentrée scolaire, en tant que bénévole de l'association, à prendre ou à renouveler votre adhésion. Toutes les informations sur la marche à suivre sont sur La Place

Bien vivre : le podcast

La séquence de juin vous emmène à la découverte de [Graines de Soleil](#). Ce jardin d'insertion situé à Châteauneuf-les-Martigues lutte contre l'exclusion et la précarité grâce au maraîchage biologique. Ecoutez les témoignages émouvants de personnes accompagnées par l'association qui nous racontent comment ce lieu a été un tremplin essentiel dans leur reconversion professionnelle, et comment, parfois, le travail de la terre peut littéralement sauver la vie.

En septembre, nouvel épisode à venir à propos de l'extractivisme.



Formations en visioconférence

Se former aux outils numériques bénévoles Jeu	Représenter et rendre visible le CCFD-Terre Solidaire dans les médias Mardi 14 octobre 18h-20h Solliciter les médias est tout un art. Leur transmettre l'information, les faire venir aux événements, les convaincre d'en parler, savoir représenter le CCFD-Terre Solidaire lorsqu'ils vous interrogent... découvrez tous nos conseils pour maîtriser tous ces enjeux. Infos ici .
--	---

Si vous êtes partant.es pour cette formation, signalez-vous et rejoignez le groupe Communication Paca-Corse sur La Place.

Cercle de silence



Comme chaque troisième jeudi du mois, retrouvons-nous, pour dénoncer les politiques migratoires qui bafouent les droits des personnes exilées.

Jeu

[Retrouvez ici](#) le tract distribué le 19 juin, et tous les précédents.

Migrations

Escalade militaire à Gaza et annexion de la Cisjordanie :

La France doit s'opposer à la fuite en avant du gouvernement israélien.

Le CCFD-Terre Solidaire exprime sa plus vive indignation et appelle à une réponse stricte de la France et de la communauté internationale face aux dernières décisions du gouvernement israélien, qui marquent une dangereuse étape vers une guerre permanente en Israël et en Palestine. Nouveau [communiqué de presse](#) à lire sur le site du CCFD-Terre solidaire

Palestine Israël

Film-débat

[Pour l'honneur de Gaza](#)

Vendredi 19 septembre 19h Cinéma le Gyptis 136 Rue Loubon 13003 Marseille

Projection suivie d'une rencontre avec le réalisateur Iyad Alasttal. En partenariat avec les collectifs Marseille Gaza Palestine, Palestine en résistance et le festival Ciné Palestine Marseille.

Cette œuvre met en lumière la résilience extraordinaire du peuple de Gaza, pris dans les affres d'une guerre qui dure depuis plus de 19 mois.

À travers les regards et les voix de musiciens, artistes, journalistes, femmes et enfants, ce film dévoile un quotidien marqué par les bombardements, mais transcendé par une force de vie, une créativité et une dignité indomptables. Pour l'honneur de Gaza est bien plus qu'un récit de guerre : c'est un hommage vibrant à l'esprit humain et à l'espoir qui persiste malgré tout.



Sur le [site Palestine13](#), vous pouvez retrouver des informations relatives aux événements prévus à Marseille et dans la région.

Med 25 Le Bel Espoir

A l'issue d'un voyage de huit mois, l'arrivée du navire-école pour la paix le Bel Espoir est prévue à Marseille les 25 et 26 octobre 2022., Le CCFD-Terre Solidaire sera présent avec des animations le samedi 26 octobre au village des associations qui se tiendra finalement sur l'esplanade du Mucem.

« A cette Méditerranée qui se déchire dans la guerre, l'Eglise est donnée pour servir une fraternité qui la dépasse largement. Et Marseille, par son histoire et par sa vocation, se doit d'être au cœur de cette école de la fraternité, avec humilité, mais convaincue que, comme l'obole de la veuve, c'est des petites audaces que naissent les grandes aventures ». Infos sur [le site du diocèse](#)

Réunion de préparation ouverte à toutes personnes intéressées pour animer ce temps grand-public :

Mardi 9 septembre 14h30, local CCFD-Terre Solidaire au Mistral

Et aussi

SOS Méditerranée

Dans un contexte marqué par le repli sur soi et par la multiplication d'attaques contre l'action humanitaire, le concert solidaire pour sauver des vies en mer revient pour une [troisième édition](#), comme un symbole de résistance et de solidarité

Samedi 25 octobre Au Dôme à Marseille à 19h

CCFD-Terre Solidaire Délégation de Marseille

Le Mistral, 11 Impasse Flammarion, 13001, Marseille (1^{er} étage)

Pour toutes questions, pour répondre à nos sollicitations, contactez-nous sur : ccfd13.marseille@ccfd-terresolidaire.org

Prochaine permanence : **mardi 7 octobre . N'hésitez pas à venir nous rencontrer.**

Pour rester informé-es, visitez le [site national](#) du CCFD-Terre Solidaire. Consulter [la page régionale](#). Suivez-nous sur les réseaux sociaux, compte [Instagram](#) et [Facebook](#) : Bénévoles, n'oubliez pas [La Place](#),

Si cette lettre vous a été transmise par une de vos connaissances et que vous voulez vous abonner cliquez ici et répondez « Abonnement souhaité ». Si vous ne souhaitez plus recevoir cette lettre, [cliquez](#) ici et répondez : Non